



Michel Rudin und Marc Schäfer (v.L.)



Das Team der S+M Tiefbau GmbH

Seit 20 Jahren grabenlos

Am Puls der Zeit zu sein, ist für die Verantwortlichen der S+M Tiefbau GmbH selbstverständlich. Mit einer eigenen Felsspülbohranlage setzen sie ein Zeichen in der ganzen Nordwestschweiz.

«Wo andere aufgeben, fangen wir erst an», lautet das Motto des regionalen Tiefbau-Unternehmens S+M Tiefbau GmbH. Dass es sich hier um eine innovative Firma handelt, deren Verantwortlichen die Ideen nie ausgehen, merkt man auch im Gespräch mit den beiden Geschäftsführern Michel Rudin und Marc Schäfer. Man spürt die freudige Energie, während sie von ihren verschiedenen Maschinen erzählen. Die Maschinen, mit denen sie die Arbeit verrichten, zeichnen das regionale Tiefbauunternehmen seit der Gründung 2005 aus: grabenlosen Leitungsbau.

Hausleitungen ohne Graben

Beim grabenlosen Leitungsbau ist, wie der Name schon sagt, kein Graben nötig. Meistens wird dieses System beim Verlegen neuer Hausleitungen angewendet. Sprich, bei Verbindungen von der Hauptleitung in der Strasse zum Haus der Kundschaft. Solche Versorgungsleitungen können sowohl Wasser, Abwasser als auch Elektrizität, Gas, TV, Telefon, Glasfaser oder Fernwärme beinhalten. Je nach Voraussetzungen der Baustelle kommen verschiedene Systeme des grabenlosen Leitungsbaus zum Einsatz. Von kleinen Geräten, welche selbst in engsten Platzverhältnissen einsetzbar sind, bis hin zur grossen Felsspülbohranlage für die ganz grossen Durchmesser und Distanzen. Grundsätzlich wird bei fast allen Systemen mittels gesteuertem Bohrkopf ein Micro Tunnel erstellt.

Ein Zeichen gesetzt

In den letzten 20 Jahren haben die Spezialisten der S+M Tiefbau GmbH im grabenlosen Leitungsbau viele Ideen, Erkenntnisse und Erfahrungen sammeln können. So entschieden sie sich für einen Schritt auf die nächste Stufe und wurden stolze Besitzer einer eigenen Felsspülbohranlage. Mit diesem entscheidenden Schritt setzten sie ein Zeichen in der ganzen Nordwestschweiz. «Dank der neuen Maschine können wir nun auch längere Distanzen überbrücken, grössere Rohrdurchmesser einziehen und so scheinbar unmögliche Aufgaben meistern», freuen sich Michel Rudin und Marc Schäfer. Mit der neuen Errungenschaft kann der Bohrkopf sogar im Felsen gesteuert werden, was zuvor unmöglich war. «Wir sind noch ganz am Anfang der Technik. Durch den engen Austausch mit dem Maschinenhersteller dürfen wir auf gewisse Details Einfluss nehmen, welche bei unserem Einsatzgebiet ausschlaggebend sind», so die beiden innovativen Geschäftsführer.

Vorteile des grabenlosen Leitungsbaus sind unter anderem eine verkürzte Bauzeit, massive Kosteneinsparungen, Sauberkeit und Präzision sowie vermeidbare Landschaften am Grundstück der Kundschaft (sowie der Nachbarn). «Mit unserem System kann der moderne Leitungsbau wirtschaftlich und ressourcenschonend ausgeführt werden.»

Die Tiere durften im Stall bleiben

Im vergangenen Jahr erhielt S+M Tiefbau GmbH den Auftrag, in der Baselieter Gemeinde Hersberg einen Regenwasseranschluss vom Schlammsammler im Garten bis zur Hauptleitung in der Strasse zu verlegen. Und dies selbstver-

ständig, ohne dabei die schönen Gärten der Nachbarn zu beeinträchtigen. Mit der Felsspülbohranlage konnte mühelos eine Pilotbohrung von der Strasse her bis zum Garten ausgeführt werden. Ein weiteres Beispiel des grabenlosen Verfahrens ist die Wasserleitung im Tierpark Weihermätteli, welche unter dem genutzten Reitplatz und dem Weiher bis zum Eselstall eingezogen wurde. Dank dem Einsatz dieser modernen Technologie war es möglich, den Betrieb normal weiterlaufen zu lassen. «Die Tiere mussten nicht einmal ihren Stall verlassen», betont Michel Rudin.

Familiär und modern

Marc Schäfer und Michel Rudin legen Wert auf einen familiären Umgang in ihrem 12-köpfigen Team. Wichtig sind ihnen neben starken Sozialleistungen auch moderne Arbeitsbedingungen für ihre Angestellten. «Jeder Mitarbeitende hat ein eigenes Tablet», nennt Marc Schäfer ein Beispiel. Es ist sein Vater, der die Firma vor 20 Jahren gegründet hat. Er selber hat ursprünglich Sanitärplaner gelernt und sich anschliessend, auch im Ausland, in vielen Bereichen weitergebildet (u. a. ein MBA-Abschluss in Australien). Heute ist er fürs Marketing zuständig und trägt die administrative Verantwortung für das Unternehmen. Michel Rudin ist gelernter Landschaftsgärtner und kam später als Maschinist zum Tiefbau, wo er den Abschluss als Verkehrswegbauer (eid. dipl. Polier) erfolgreich absolvierte. Er trägt in der Geschäftsleitung die Verantwortung für den baulichen Teil. Michel Rudin und Marc Schäfer ergänzen sich und helfen sich aus. Dies ist auch der Grund, weshalb beide den Lastwagen Führerschein besitzen und auf der Baustelle mithelfen, wo immer nötig.



Beide ziehen in die gleiche Richtung und freuen sich, das 20-jährige Unternehmen motiviert und mit vielen weiteren Ideen im Kopf in die Zukunft zu führen.



Adresse: S+M Tiefbau GmbH
Frenkendörferstrasse 15, 4410 Liestal
Telefon: +41 61 901 55 55
E-Mail: info@sm-tiefbau.ch
Web: www.sm-tiefbau.ch

In Kürze: Neben grabenlosem Leitungsbau ist die S+M Tiefbau GmbH im allgemeinen Tiefbau, Strassenbau und Belagsbau unterwegs. Zudem gehören Gartenbau und Pflasterarbeiten zum Angebot.